



de el primero de este mes ha quedado abierta la matrícula para el curso 1957-58.

Lra.- Tras haber recibido los Santos Sacramentos, ha descansado en la paz del Señor don Antonio Albert Arnau. El extinto, hombre profundamente religioso y de fe hondamente arraigada y vida había participado en múltiples actividades apostólicas en el curso de su existencia terrena, siendo muchas las amistades y simpatías que se había granjeado, tanto en el terreno particular como profesional. Al elevar nuestras oraciones en sufragio de su alma, testimoniadmos a sus resignados familiares nuestro pésame más sincero.

Lr.- Recientemente en la carretera de Barcelona y en el término de Vilasar de Mar el camión propiedad de la empresa Vda. Casademont de esta ciudad, al desviarse para evitar la colisión con un turismo que venía en dirección contraria, quedó atravesado en la vía del ferrocarril coincidiendo con el paso de un tren que arrolló la cabina resultando muerto el ayudante del conductor, Alfredo Zaragoza, de 44 años de edad.

Lra.- El pasado día uno, primer domingo de Septiembre, el Santuario de Nuestra Señora de la Salud de Terradas registró gran afluencia de peregrinos que acudieron a prestar tributo de fiel devoción a la Patrona del Ampurdán. Es de notar que este mes es cuando acostumbran celebrarse más peregrinaciones ofreciendo este año la novedad de hallarse ya en funcionamiento la nueva hospedería.

Lr.- El pasado lunes, a consecuencia de una discusión por cuestiones económicas, surgió una reyerta entre gitanos, en el curso de la cual los forasteros hermanos Hernández Arenas agredieron al gitano vecino de esta localidad Jorge Rey Agustina con arma blanca produciéndole gravísimas heridas de las que, a la hora presente parece haber mejorado ligeramente. Los agresores se dieron a la fuga sin que hayan podido todavía ser detenidos.

G O N G

Lra.- NOTAS DEPORTIVAS.

Lr.- Nuestro club local de fútbol, la Unión Deportiva Figueras, ha sufrido últimamente una crisis que ha sido vigorosamente superada gracias al loable empeño de una Comisión Gestora primero y al entusiasmo y dinamismo de los nuevos elementos que han pasado a formar parte de la nueva Junta Directiva.

Lra.- Tras una labor relámpago, ardua y llena de dificultades, se han conseguido y vienen consiguiéndose todavía fichajes verdaderamente sensacionales, como ha empezado a demostrarse en el partido del pasado domingo frente al San Celoni, terminado con el resultado de cuatro a cero a favor de nuestro equipo, que le coloca en cabeza de la clasificación junto con el Seo de Urgel.

Lr.- La afición local que llevaba largo tiempo sin ver un buen partido en nuestro terreno, pudo darse este gusto el pasado domingo. Nuestra meta quedó imbatida a pesar de sufrir su titular

Buscató una lesión en un brazo, pese a la cual se prestó con magnífico gesto deportivo a defenderla. El trío defensivo Pinós-Laboria-Joli, actuó eficazmente como barrera y catapulta enviando constantemente balones al centro del terreno de juego. Los medios volantes Cullell y Palma dejaron vislumbrar una gran clase y es de esperar que en cuanto ganen más cohesión lleguen a constituir la clave del conjunto. En la delantera, el delantero-centro García nos obsequió con un estupendo juego retrasado que se tradujo en los goles que acabaron de remachar el clavo de la victoria y de los cuales, si bien no los marcó, fué padre nutricio. Se vió magníficamente secundado por los interiores Oliva y Moral y por los extremos Oró y Garriga. Marcaron Oró en el primer tiempo y Moral, Garriga y Oliva en el segundo.

Lra.- Noticia deportiva de última hora.

Lr.- Ha fichado por la Unión Deportiva Figueras el jugador Rogelio Santos Santana, antiguo titular del Atlético de Tetuán. La gestión ha sido debida al vocal de la Junta de la Unión Deportiva Figueras Sr. Corominas, quien nos acaba de dar la noticia sin poder ocultar su contento.

G O N G

Lra.- LA VOZ DE FIGUERAS.

Lr.- Semanario radiofónico dedicado a la capital del Alto Ampurdán a cargo de nuestro redactor y corresponsal Juan Guillaumet

S I N T O N I A

y fin de la emisión.

## S I N T O N I A

Lr.- FIGUERAS, CAPITAL DEL AMPURDAN.

Lra.- Semanario radiofónico dedicado a la capital del Ampurdán, a cargo de nuestro redactor don Juan Guillamet.

Lra.- MIRADOR DE LA CIUDAD.

Lr.- Una de las características de nuestras calles es la cantidad de perros de vagabundes por ellas. En la calle podría formarse casi el censo de la población canina de nuestra ciudad. No se crea que todos son perros sin amo. A muchos amos les resulta muy cómodo el dejar que sus canes campen por sus respetos y se busquen la vida por ahí. De este modo no estorban en casa y se ahorran su manutención.

Lra.- Así, cualquiera se anima a tener un perro que, según dicen, es el amigo del hombre. Pero en este caso la amistad es unilateral, pues se pretende que el animal sea el amigo del hombre sin que éste se vea obligado a corresponder a tal amistad.

Lr.- De este modo, el amo del perro se desentiende de éste en todo lo que no sea ir de caza o alguna otra cosa para la que pueda serle de utilidad. El animal, entonces, abandonado a su suerte, se lanza a la calle, se reúne con otros congéneres suyos y se constituye en molestia, peligro y vergüenza permanente para la ciudad. En suma: en enemigo del hombre.

Lra.- El Excmo. Ayuntamiento ha intentado en repetidas ocasiones iniciar campañas contra esta plaga de los perros callejeros. Pero ha tropezado con la falta de colaboración por parte del vecindario.

Lr.- Muchas personas, al paso del carro de los laceros, llevadas de un espíritu de equivocada compasión, se complacen en ocultar los canes en sus domicilios o en ahuyentarlos con el fin de que no puedan ser capturados por los empleados municipales. Se ha rumoreado también alguna vez que ha habido ~~rumoreado~~ soborno por parte de algún propietario de algún animal para que no se lo cazaran. Claro está que no pasa de ser un simple rumor.

Lra.- Seguramente que si alguna persona de éstas tan "compasivas", dicho sea entre comillas, se encontrara con que algún familiar suyo ha sido mordido por un perro rabioso, dejaría enseñada de lado tanta remilgada sensiblería.

Lr.- El que una persona quiera ser propietaria de un perro es una cosa muy comprensible y natural. Pero es preciso que desde el mismo momento en que lo haga se sienta responsable de la bestia, es decir, que atienda a su cuidado y a su manutención, que no lo deje vagar por las calles, que le sean inoculadas las vacunas dispuestas por las autoridades sanitarias, y tener presente

que, por mucho que se aprecie la vida de un perro, tiene infinitamente mucho más valor la vida y la seguridad de las personas que componen la sociedad.

Lra.- En Figueras funciona la Sociedad Protectora de Animales y Plantas. Sería conveniente que esta entidad se pronunciara en favor de un más solícito cuidado de los perros por parte de sus propietarios así como que colaborara con el municipio en la retirada de la vía pública de los perros incontrolados para darles albergue en sus instalaciones y evitarles la vida "de perros" - también dicho entre comillas - que llevan.

G O N G

Lra.- NOTICIAS LOCALES.

Lr.- Tras reñidas oposiciones ha sido nombrado Director de las Escuelas Nacionales Graduadas de niños de La Pobra (Mallorca) el Maestro Nacional, abogado y pintor don José María Ferrer Serra.

Lra.- Alcanzaron notable esplendor y concurrencia los actos organizados por los vecinos de la calle de Gerona en honor de la "Verge del Portal".

Lr.- A la edad de 88 años ha fallecido el conocido industrial figuerense don Arturo Soldevila Gullell. Con él desaparece una de las figuras más populares de nuestra ciudad pues era proverbial el buen humor de que siempre había gozado así como su fama de hombre divertido y ocurrente, tanto en su juventud, en que se mostró como un gran animador de fiestas como en épocas más posteriores con su extraordinaria afición a la fiesta nacional. Este carácter suyo tan abierto, alegre y dicharachero, ha hecho que, con las generales simpatías que había cosechado a lo largo de su dilatada existencia, su óbito haya sido muy sentido no sólo en esta ciudad sino en muchos pueblos de la comarca en los que también era muy conocido y apreciado. Descanse en paz el buen Arturo y reciban sus familiares nuestro sincero pésame.

Lra.- El Ilmo. Sr. Teniente Coronel Comandante Militar de la Plaza comunica que el Regimiento de Cazadores de Montaña nº 11 efectuará ejercicios de tiro con armas larga y corta los martes, miércoles y jueves de cada semana de este mes de setiembre en el Campo de Tiro del Castillo de San Fernando, situado en la parte Noroeste del mismo, lo cual se avisa en previsión de posibles accidentes.

Lr.- Para el primer domingo de octubre está anunciada una peregrinación con enfermos al Santuario de Nuestra Señora de la Salud de Terradas. Los enfermos que deseen participar en esta peregrinación tendrán asiento gratuito, será preciso que les acompañe algún familiar y que no necesiten camilla. Puede adquirirse la reserva de asiento en Casa Manuel Juncá.

G O N G

Lra.- NOTAS DEPORTIVAS.

Lr.- Nuevamente, en el Campo de Deportes local, el Figueras alcanzó el pasado domingo frente al Rapitense su tercera victoria consecutiva quedando destacado en el primer puesto de la clasificación. Se jugó un magnífico partido frente a un adversario no fácil, lográndose jugadas muy acertadas e inteligentes que se tradujeron en el tres a cero que registró el marcador al final del encuentro. Tuvo una actuación muy destacada el extremo derecho ~~cha~~ Oró que va afirmándose como uno de los valores más positivos de nuestro equipo.

Lra.- Sin embargo hemos podido observar que es preciso asegurar ciertos puntos tales como la delantera, por ejemplo, con el fin de dotar al conjunto de una mayor eficiencia.

Lr.- Siguen las gestiones de la Junta Directiva encaminadas al logro de buenos fichajes que consigan mantener a nuestro club a la cabeza de la clasificación. Hay un ambiente francamente optimista y se respiran aires azulgranas. Son palabras del Presidente Sr. Mesquida.

Lra.- Reina gran expectación ante el desplazamiento de nuestro equipo el próximo domingo a Bañolas para contender con el equipo de aquella localidad. Se están organizando numerosos autocares de los cuales hay muchos ya completos y hay motivos para creer que el número de acompañantes será muy considerable y que el ambiente en el campo de juego bañolense estará al rojo vivo, tanto más después de la reciente victoria del Bañolas -- la primera -- en el campo del Gramanet.

G O N G

Lr.- FIGUERAS, CAPITAL DEL AMPURDAN.

Lra.- Semanario radiofónico dedicado a la capital del Alto Ampurdán, a cargo de nuestro redactor y corresponsal don Juan Guillamet.

S I N T O N I A

y fin de la emisión.

\*\*\*\*\*

Viernes 13-9-1957

## S I N T O N I A

Lr.+ FIGUERAS, CAPITAL DEL AMPURDAN.

Lra.- Semanario radiofónico dedicado a la capital del Alto Ampurdán, a cargo de nuestro redactor Juan Guillaumet.

- - -

Lr.- MIRADOR DE LA CIUDAD.

Lra.- Aunque con una temperatura propia de la estación todavía, el verano está dando sus últimas boqueadas. Las poblaciones costeras, que en el pasado mes han registrado una afluencia delirante de forasteros van quedándose paulatinamente silenciosas para volver al gris transcurrir de los días que no son de temporada turística, los cuales - para nostalgia y melancolía de los comerciantes e industriales de la hostelería de la costa - son los más del año.

Lr.- Como consecuencia lógica, nuestra ciudad, verdadero centro a la que afluyen las carreteras de la Costa Brava, va registrando el reflujó del turismo, puesto que son muchos los vehículos extranjeros que pasan de regreso a sus países llevándose la nostalgia de nuestro sol así como el grato recuerdo de nuestra hospitalidad.

Lra.- Se han cerrado ya varios locales y establecimientos exclusivamente veraniegos. Los que nos hemos quedado a veranear en Figueras hemos saludado a su regreso a muchos de los que han ido a hacerlo fuera. Han empezado ya los exámenes en el Instituto de Enseñanza Media. Hace ya dos domingos que rueda la nueva temporada futbolística. La Rambla vuelve a verse más concurrida los domingos.

Lr.- Todos estos son síntomas de despedida al verano que, como tantas cosas en la vida, se nos ha pasado en un soplo.

Lra.- Una nueva y relativa tranquilidad invadirá ahora de nuevo los distintos órdenes de la vida. Es de creer descenderá notablemente el índice de accidentes de carretera, a consecuencia de la disminución del tráfico.

Lr.- Esta plaga de accidentes parece como un tributo de sangre que hubiera que pagar en aras del turismo. Es preciso de todo punto que, para la próxima temporada se adopten severas medidas para atajar esta plaga y que las sanciones alcancen por igual a nacionales y extranjeros cuando se incurra en infracción. Sería conveniente, para los extranjeros, buscar el modo de imponerles respeto a las reglas del tráfico ~~motor~~ facultando a los agentes de la autoridad para imponer multas pagaderas en el acto.

Lra.- Una importante firma publicitaria ha introducido una nueva modalidad en su negocio mediante la implantación de un servicio gratuito de motoristas-mecánicos que en las carreteras de la provincia de Barcelona, asisten a los automovilistas o motoristas que sufren accidente o avería. Son conocidos por la denominación de "Ángeles azules".

Lr.- Esta iniciativa, que ha merecido general aplauso, por lo que tiene de caritativa y humanitaria, sería de desear se extendiera a

las demás provincias, incluida la nuestra, ¿por qué no?, lo cual redundaría en beneficio de cuantos transitan por muestras carreteras.

G O N GZ

Lra.- NOTICIAS LOCALES.

Lr.- Se hallan de regreso del Campamento de la Milicia Universitaria de Castillejos los jóvenes figuerenses Alférez de Complemento don José Estela Torras y los Sargentos de Complemento don Juan Guix Gros, don Luis Elorduy Busquets y don Juan Guix García.

Lra.- Se han visto padres de una hermosa niña el joven matrimonio don Juan Casademont y doña Catalina Coronas. La neófita ha recibido en las aguas bautismales el nombre de Ana.

Asimismo se ha visto aumentado con el nacimiento de una niña el hogar del Teniente de Alcalde de nuestra Corporación Municipal y Consejero Local del Movimiento don Luis Bordas Elías y de su esposa doña María Rosa Tutau Jordá, habiendo recibido en el Santo Bautismo los nombres de María Rosa, Ana y Benita. Nuestra enhorabuena a los venturosos padres y familiares.

Lr.- Se halla en Roma, asistiendo a las sesiones de Congreso Internacional de Odontología el prestigioso doctor don Luis Vila Sabater.

Lra.- Desde el primer día de este mes se viene sellando toda la documentación de la Parroquia de San Pedro con el nuevo sello diseñado por el insigne artista don Ramón Reig. En él figura la imagen de San Pedro en su hornacina de nuestro Templo Arrenal orlada con la inscripción del nombre latino de nuestra Parroquia. La confección de este nuevo sello ha sido debida a la destrucción del antiguo junto con el archivo parroquial en 1936. Hasta ahora se había venido usando uno provisional que no conteniendo ninguna característica propia de la parroquia se ha sustituido por este nuevo, previa autorización de la superioridad eclesiástica.

Lr.- En virtud de los concursos a párroco, celebrados últimamente en nuestra Diócesis, ha sido designado para el curato parroquial de Cors y Mata el reverendo don Luis ~~Agustí~~ Teixidor Agustí, hasta ahora coadjutor de Bañolas.

Lra.- Ha sido aumentado el número de bancos en el andén de nuestra estación de ferrocarril, lo cual contribuirá a hacer más agradable la espera de los viajeros.

Lr.- Agradecemos a nuestros compañeros de "LOS SITIOS" de Gerona el saludo que nos han dirigido desde las columnas del diario gerundense y al solidarizarnos con ellos hacemos votos para que nuestra labor conjunta informativa sea fecunda y próspera.

G O N G

Lra.- NOTAS DEPORTIVAS.

Lr.- Con auténtica alegría fué recibida el pasado domingo por la noche por la afición local la sorprendente noticia de la victoria por dos tantos a cero obtenida por nuestro equipo titular en el

campo del Igualada. Frente a un conjunto de evidente calidad, nuestros muchachos desarrollaron un juego valiente y una táctica eficaz que les condujo al triunfo final. En este encuentro se efectuó la presentación de Serra, reciente adquisición procedente del Amateur del C.F. Barcelona y que jugando en el puesto de interior derecho reveló sus posibilidades de rendimiento en el actual torneo.

Lra.- Reina gran expectación ante el encuentro que tendrá lugar el próximo domingo en nuestro Campo Municipal de Deportes entre el Rapitense y la Unión Deportiva Figueras.

~~XXXX~~

Lr.- Para el domingo siguiente, en que está señalado el desplazamiento para enfrentarse con el Club Deportivo Bañolas, se están organizando autocares, puesto que se calcula que serán muchos los aficionados que se trasladarán a la ciudad de Lago para acompañar y animar a nuestro equipo.

G O N G

Lra.- FIGUERAS, CAPITAL DEL AMPURDAN.

Lr.- Semanario radiofónico dedicado a la capital del Alto Ampurdán, a cargo de nuestro redactor y corresponsal Juan Guillamet. ~~XXXX~~

S I N T O N I A

y fin de la emisión.

=====

(52)

## S I N T O N I A

Lr.- FIGUERAS, CAPITAL DEL AMPURDAN.

Lra.- Semanario radiofónico dedicado a la capital del Alto Ampurdán a cargo de nuestro redactor don Juan Guillaumet.

::        ::        ::

Lra.- MIRADOR DE LA CIUDAD.

Lr.- Por la Colección "Rumbos" de Barcelona, ha sido editada la novela "Una maleta" original del joven escritor figuerense Baldome-ro Salabert Ferrer.

Lra.- Va precedida de un prólogo del famoso novelista Tomás Salvador, que, como quien dice, da el espaldarazo literario a nuestro au-tor local.

Lr.- De todo cuanto lleva escrito hasta la fecha, esto es lo mejor que hemos leído de Salabert. Hasta ahora, su actividad literaria se había reducido a la publicación de un librillo titulado "Cuentos de niños para mayores", obrita que en su época nos gustó, y a sus colaboraciones en diversos semanarios y revistas locales.

Lra.- Esta es quizás la primera producción en la que se nota que Sala-bert ha encontrado una madurez literaria, tanto en la concepción del asunto, que resulta un tanto revolucionaria, como en el esti-lo mismo.

Lr.- Maravilla el cotejo de esta novela con otras producciones cortas, verdaderos esperpentos literarios que había intentado y hasta lo-grado publicar en anteriores ocasiones, y se pregunta uno si se-rá posible que todo sea debido a un mismo cerebro.

Lra.- El tema versa sobre el estado de ánimo de un hombre que ha come-tido un asesinato y que deambula con una maleta que contiene el cuerpo mutilado de la víctima - una mujer - buscando una evasión a los encontrados sentimientos que se debaten en su interior.

Lr.- De todo esto, el autor no dice nada a las claras en absoluto. Es el mismo lector quien, a medida que va siguiendo las situaciones y los diálogos, deduce la realidad de lo que ocurre. Ahí estriba en nuestro concepto uno de los mayores méritos de la novela de Salabert.

Lra.- Es de esperar que, ahora que con esta novela que tiene todo el carácter de un ensayo psicológico Salabert ha entrado con buen pie en el sendero literario, nos dé a no tardar sucesivas mues-tras de su valer con la producción y publicación de nuevas pro-ducciones en las que vaya superándose.

Lr.- NOTICARIO LOCAL.

Lra.- Con ocasión de haber participado en el concurso de sardanas celebrado con motivo de las fiestas de la plaza del Marqués de Camps de Gerona, la "Colla Figueres" de esta ciudad obtuvo el premio de la sardana de "lluiment".

Lr.- Se halla enfermo de algún cuidado el presidente del Patronato de la Catequística don Federico Fortunet Busquets el cual ha debido ser intervenido quirúrgicamente. Le deseamos un pronto restablecimiento así como el retorno a sus normales actividades.

Lra.- También ha sufrido una delicada intervención quirúrgica la señora doña Amelia Pagés de Dalfo, esposa de don Juan María Dalfo Auter. Igualmente le deseamos una pronta recuperación y total restablecimiento.

Lr.- Siguen activamente los preparativos del homenaje que la villa de Port-Bou prepara en honor de su ilustre hijo el laureado escultor y benemérito impulsor del arte y de las letras don Federico Marés Deulovol. La fecha señalada para ello es el día 13 de este mes.

Lra.- Habiendo quedado vacante el cargo de Tesorero del Patronato de la Catequística a consecuencia del fallecimiento de don Carlos Pujol Soler, ha sido designado para ocuparlo el conocido y apreciado comerciante de esta localidad don Maximino Paillisé.

Lr.- Para ~~en~~ los días comprendidos entre el 8 y el 12 de este mes están anunciadas en Llançà las Ejercitaciones por un Mundo Mejor según el movimiento impulsado por Su Santidad el Papa Pío XII y secundado por el Padre Lombardi, las cuales serán dirigidas por sacerdotes desplazados exprofeso de la Casa Central de La Granja. Darán comienzo el día 8 por la tarde después de comer y terminarán el día 12 al atardecer. El lugar elegido será la Casa-Residencia Sindical de Llançà, solicitada y cedida al efecto. Hay abundante servicio de trenes en ambas direcciones. A quienes utilicen el tren, se recomienda el que llega allí a las 11'30 de la mañana. Para detalles e inscripciones, precio de la pensión y demás, dirigirse en Figueras a la Junta Interparroquial de Acción Católica o a la dirección del semanario VIDA PARROQUIAL.

Lra.- Observación importante.

Lr.- Aunque estas Ejercitaciones por un Mundo Mejor sean organizadas por la Acción Católica y tengan anunciada su asistencia un buen número de dirigentes y socios de la misma, la invitación se extiende a cuantos quieran ponerse el día del pensamiento de la Iglesia ante la necesidad actual de la expansión apostólica.

Lra.- En el día de ayer fué inaugurado oficialmente el nuevo curso de Acción Católica mediante una misa al Espíritu Santo por la mañana y un acto público por la tarde en el que pronunció el discurso inaugural el reverendo don José Pujadas, Consiliario Diocesano de los Cursos de Cristiandad.

## Lra.- NOTAS DEPORTIVAS.

Lr.- Tras el bache sufrido en el encuentro del domingo anterior que se tradujo en una derrota ante el Bañolas, el pasado domingo volvió a subir el termómetro de la afición al triunfar sobre el Manlleu, uno de los equipos más fuertes del torneo, por el resultado de 3 a 1. Este partido deparó a la afición figuerense, que en verdaderas oleadas de gentío acudió al Campo Municipal de Deportes, el cual con sus mástiles enarbolando las banderas de los clubs participantes en el torneo tenía cierta apariencia de estadio, este partido, como decimos, nos deparó la ocasión de presenciar una exhibición de verdadero fútbol, puesto que ambos equipos se mostraron batalladores en alto grado y, aunque el primer tiempo revistió cierta flojedad, la segunda parte fué de una tensión continua, no cesando en el ataque ninguna de los equipos contentos y siendo de elogiar la labor de nuestro conjunto que, pese a haber inaugurado el marcador el Manlleu, supo nivelar el tanteo antes de la media parte y conseguir una amplia victoria en el segundo tiempo.

Lra.- Para el próximo domingo está señalado el desplazamiento de nuestro equipo al campo del Gramanet. Con tal ocasión, se espera la alineación de nuevos jugadores de reciente fichaje de los cuales se espera un alto rendimiento.

G O N G

Lr.- FIGUERAS, CAPITAL DEL AMPURDAN.

Lra.- Semanario radiofónico dedicado a la capital del Alto Ampurdán, a cargo de nuestro redactor y corresponsal don Juan Guillaumet.

S I N T O N I A

y fin de la emisión.

(62)

Viernes 11-10-57

S I N T O N I A

Lr.- FIGUERAS, CAPITAL DEL AMPURDAN.

Lra.- Semanario radiofónico dedicado a la capital del Alto Ampurdán a cargo de nuestro redactor don Juan Guillemet.

::            ::            ::

Lra.- UN HOMENAJE MERECIDO.

Lr.- En la fronteriza población de Port-Bou va a celebrarse pasado mañana el homenaje que dicha villa, la comarca del Ampurdán y la provincia de Gerona van a ofrecer a su ínclito hijo el eximio artista don Federico Marés Deulovol.

Lra.- La vida y la personalidad del homenajeado, que han constituido una dedicación incondicional y absoluta al Arte con una vocación arrolladora, ha cristalizado en maravillosas realidades tales como, aparte de su obra de creación personal dentro del arte de la escultura, la formación de museos y su donación a ciudades como Barcelona, donde ya es una magnífica realidad el Museo Marés, y Figueras, donde se proyecta la formación y consolidación del Museo del Ampurdán.

Lr.- Marés lleva también la dirección de la docencia artística de la región. Es como si dijéramos el virrey de las Bellas Artes de Cataluña. Desde sus cargos de director de la Escuela Superior de Bellas Artes de San Jorge y de la de Artes y Oficios artísticos gobierna la enseñanza del Arte en la urbe barcelonesa, donde afluye la juventud inquieta por alcanzar nuevas metas en el difícil pero delicioso camino de la vocación artística.

Lra.- Port-Bou, la villa que le vio nacer; el Ampurdán, la comarca de la cual jamás se halló desvinculado y la provincia de Gerona, que siempre le ha tenido como suyo, han seguido paso a paso su brillantísima trayectoria y han sentido sus éxitos como cosa propia. Es por esto por lo que han querido rendir este homenaje a la laboriosidad, inspiración y generosidad que ha sabido imprimir en su vida y a los méritos que como consecuencia ha cosechado para sí y para su tierra.

Lr.- A los actos a celebrar se sumarán destacadas personalidades barcelonesas e, incluso de la capital del Reino, con lo que este homenaje vendrá a revestir casi carácter nacional.

G O N G

Lra.- NOTICIAS LOCALES.

Lr.- En dirección a París salió el pasado día 5 el conocido peluquero de señora y artista pintor don Pedro Gironell "Pierre" al ob...

de participar en la "Gran Gala del Prestigio de París" que va a celebrarse en el "Palais de la Mutualité".

Lra.- El pasado domingo tuvo lugar la tradicional romería de la ciudad al Santuario de Nuestra Señora de la Salud de Terradas. Fué presidida por el Santo "Crist de la Sang" que fué llevado a pie y en andas hasta el Santuario por un esforzado equipo de portadores. Hacia el mediodía llegó un autocar con enfermos, para los cuales se celebró una misa y a quienes se impartió la bendición con el Santísimo Sacramento en la explanada del Santuario.

Lr.- Se registran bastantes casos de lo que se ha dado en llamar "gripe asiática", aunque por el momento reviste un carácter muy benigno y resulta fácil de superar. Por orden de la superioridad, sin embargo, se han cerrado los colegios hasta el próximo día 15 como medida preventiva para evitar se propague entre los colegiales.

Lra.- El pasado día 5 tuvo lugar la inauguración oficial de curso en el Instituto Nacional de Enseñanza Media. A las 10 de la mañana fué celebrada una Misa del Espíritu Santo en la Parroquia de la Inmaculada con asistencia del Claustro de Profesores y nutrida concurrencia de alumnos. A las 12 tuvo lugar en la Sala de Actos del Instituto una Sesión Solemne de apertura con asistencia de las Autoridades y seguidamente, en el patio del Centro, se dió una audición de sardanas.

Lr.- Han contraído matrimonio Don José Falgarona Canadell y la señorita Ursula Sans Oriol, ambos de conocidas familias de esta ciudad y muy particularmente en los medios musicales. La ceremonia tuvo lugar en la Capilla de San Antonio, oficiando en el Rdo. D. José M<sup>a</sup> Albert, organista de la Parroquia de San Pedro y firmando el acta como testigos el Sr. Alcalde don Juan Junyer y el prestigioso médico-cirujano D. Joaquín Vila. Los recién casados han salido para París donde establecerán su nuevo domicilio.

Lra.- También se han unido en matrimonio el joven Salvador Sánchez Freixenet con la señorita Ana M<sup>a</sup> Arté Gratacós. El acto tuvo lugar en la Parroquia de San Pedro, dando la bendición nupcial el Rdo. Pedro Sarola, Párroco de Alfara.

Lr.- La Adoración Nocturna de esta Ciudad convoca a sus socios activos para la vigilia correspondiente al corriente mes y que se celebrará, Dios mediante, en la noche del 12 al 13.

Lra.- Tras pasar una larga temporada en el Ampurdán, ha salido hacia la capital del Reino el ilustre escritor don Rafael Sánchez Mazas.

Lr.- Sobre el tema "Federico Marés, hijo ilustre de Port-Bou", ha pronunciado una conferencia en dicha población el culto abogado y escritor don Ramón Guardiola Rovira.

Lra.- El Elenco del Patronato de la Catequística, que tantos éxitos merecidos cosechó en la pasada temporada, se halla a preparando la puesta en escena de "La herida del Tiempo". Parece, sin em-

bargo que antes verificarán una reposición de su creación cumbre "NUESTRA CIUDAD" de Thornton Wilder.

G O N G

Lra.- NOTAS DEPORTIVAS.

Lr.- El pasado domingo, la Unión Deportiva Figueras con su empate frente al Gramanet se apuntó el tanto que le permite mantenerse en el liderato del Torneo de Liga de III División, junto con el Iberia y el Manlleu.

Lra.- Para pasado mañana está fijado su encuentro en el campo del Pueblo Seco contra este equipo. Aunque existen muchas ganas de victoria, muchos son los que se conformarían con un empate.

G O N G.

Lr.- FIGUERAS, CAPITAL DEL AMPURDAN.

Lra.- Semanario radiofónico dedicado a la Capital del Alto Ampurdán a cargo de nuestro redactor y corresponsal don Juan Guillamet.

S I N T O N I A

y fin de la emisión.

=====

*La nueva devoción*

Lr.- FIGUERAS, CAPITAL DEL AMPURDAN.

Lra.- Semanario radiofónico dedicado a la capital del Alto Ampurdán a cargo de nuestro redactor don Juan Guillaumet.

::            ::            ::

Lr.- MIRADOR DE LA CIUDAD.- EL MUSEO DEL AMPURDAN.

Lra.- El Museo del Ampurdán ocupa en la actualidad la mitad de la planta alta del edificio del Instituto Nacional de Enseñanza Media "Ramón Muntaner".

Lr.- Estas instalaciones, sin embargo, son de carácter provisional, toda vez que se espera que puedan realizarse las obras necesarias en el edificio del antiguo Hospital de Caridad con el fin de darle un albergue más a tono con su significado y que reúna todas las condiciones necesarias, entre ellas una mayor capacidad que permita nuevas adquisiciones.

Lra.- El Museo del Ampurdán fué inaugurado el 4 de Mayo de 1947, con ocasión de celebrar Figueras sus tradicionales Ferias y Fiestas de la Santa Cruz.

Lr.- Es una creación del entonces alcalde de Figueras don Juan Bonterra Matas. En el acto de su inauguración pronunció un enjundioso, erudito y elocuente discurso el Secretario Perpetuo de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando don José Francés.

Lra.- Las obras de pintura, escultura y cerámica que contiene, proceden de la localidad, de adquisiciones, legados y algunas figuran en calidad de depósito.

Lr.- En la sección de Pintura, que es la más nutrida, destaca por su importancia la Sala de Acuarelas en la que figuran obras firmadas por artistas tan prestigiosos como Caba, Salinas Teruel, Cerverino Oliver, Federico Lloveras, Clapera, Planas Doria, Angel Vila y Ramón Reig, entre otros.

Lra.- En cuanto a óleos, existen obras atribuidas a los mejores maestros de las diferentes escuelas europeas. Concretamente dentro de la escuela española, las hay de Ribera, Arellano, Herrera, Sigüenza y Meng. E

Lr.- Entre los pintores del siglo pasado figuran entre otros Joaquín Vayreda, Martí Alsina y los Masriera así como los dos notabilísimos valores locales Mariano Llavanera y Eusebio de Puig.

Lra.- Entre los modernos y contemporáneos figuran dos óleos de Nonell y otros de Rafael Llimona, Casas Abarca, Rafael Benet, y otros muchos.

Lr.- Figuran también dibujos de Francisco Serra, Francisco Gimeno y Juan Junceda. Destacan los grabados de don Juan Núñez Fernández antiguo catedrático de Dibujo del Instituto de Figueras y primer maestro de Salvador Dalí y Ramón Reig.

Lra.- En la sección de escultura figuran obras de Federico Marés, Miguel Bláy y Antonio Casamor. Existe también la Sala de Ampurias con piezas originales y reproducciones y una magnífica colección de cerámica, depósito del coleccionista figuerense señor Quintana.

Lr.- El Museo del Ampurdán constituye para Figueras una halagüeña realidad, pero le falta su consolidación definitiva. Con ocasión de un acto celebrado en Figueras, el meritísimo escultor y mecenas don Federico Marés prometió que si se llevaba a cabo el traslado del Museo al nuevo local del antiguo Hospital, él cuidaría de completar sus colecciones. Ahora sólo falta que aquéllos a quienes compete lo apresuren al máximo posible.

G O N G

Lra.- NOTICIAS LOCALES.

Lr.- El día de Nuestra Señora del Pilar celebró su fiesta patronímica el Cuerpo de Secretarios, Interventores y Depositarios de Administración Local reuniéndose en número de más de un centenar, presididos por el Muy Ilustre. Sr. Alcalde don Juan Junyer de Bodallés, que ostentaba la representación de los Excmos. Sres. Gobernador Civil y Presidente de la Diputación. A las once y cuarto de la mañana se celebró una misa en la Arciprestal de San Pedro, terminada la cual el Presidente del Colegio Oficial depositó un ramo de flores en el altar de la Virgen de los Dolores. X

Lra.- En el salón de actos del Ayuntamiento tuvo lugar un acto de homenaje a los Secretarios jubilados a los cuales se hizo entrega de unos diplomas y haciendo uso de la palabra el señor García de la Rosa y el señor Junyer, el cual obsequió a los asistentes con un vino español que fué seguido de un banquete de hermandad, realizándose por la tarde una excursión a los Límites.

Lr.- Ha sido nombrado Director Espiritual del Instituto Nacional de Enseñanza Media el Rde. don José Guinart. q

Lra.- Han contraído matrimonio el joven Marceliano Navarra Gil con la agracia da señorita Amelia Llobet Daró.

Lr.- Con gran entusiasmo se trabaja en la preparación del DOMUND POR UN MUNDO MEJOR que va a celebrarse el próximo domingo día 20. Figueras que lleva unos cuantos años consecutivos a la cabeza de la Diócesis en la recaudación que se celebra en esta jornada a favor de las Misiones, es de esperar que este año no decrezca en su proverbial generosidad.

Lra.- El pasado día 12, fiesta de Nuestra Señora del Pilar, celebró también su fiesta patronímica el Cuerpo de la Guardia Civil celebrándose un solemne Oficio en la Parroquia de la Inmaculada y una misa al lunes siguiente en sufragio de los difuntos del Cuerpo. El viernes día 11 se había celebrado en los patios del Cuartel una fiesta infantil dedicada a los hijos de los guardias, en el curso de la cual fueron obsequiados con una opípara merienda.

G O N G

## Lra.- NOTAS DEPORTIVAS.

Lr.- El equipo local continúa en la buena trayectoria iniciada desde el principio de temporada y con su victoria del pasado domingo sobre el Pueblo Seco - victoria que se presentaba muy problemática \* y que, como decíamos en nuestra pasada crónica, muchos se hubieran conformado con un empate - la afición figuerense ha entrado en un estado de plena euforia que es de presumir se traducirá en un lleno imponente el próximo domingo para presencia el encuentro con el Moncada en nuestro Campo Municipal de Deportes.

Lra.- Si bien el Pueblo Seco realizó un buen partido - por las referencias que tenemos - el Figueras supo imponer su táctica y hacer que se adaptara a ella el equipo contrario, pese al intenso dominio inicial de éste.

Lr.- Sigue el Figueras en primer puesto de la clasificación junto ahora con sólo el Calella y con menos goles en contra que éste pese a tener los mismos puntos, lo cual le hace virtualmente superior. A esperar ahora a pasado mañana y... AUPA FIGUERAS!!!

G O N G.

## Lra.- FIGUERAS, CAPITAL DEL AMPURDAN.

Lr.- Semanario radiofónico dedicado a la capital del Alto Ampurdán a cargo de nuestro redactor y corresponsal don Juan Guillemet.

S I N T O N I A

y fin de la emisión.

=====

S I N T O N I A

Locutor.- FIGUERAS, CAPITAL DEL AMPURDAN.

Locutora.- Semanario radiofónico dedicado a la capital del Alto Ampurdán a cargo de nuestro redactor y corresponsal don Juan Guillaumet.

:: :: ::

Lr.- MIRADOR DE LA CIUDAD.

Lra.- Alerta ~~en~~ a la frontera.

Lr.- Figueras ha sido siempre zona batida por cuanto procede del país vecino. Su proximidad a Francia hace que sea propicia a la importación legal o ilegal, en pequeña o grande escala, de mercancías, útiles o dañosas, en nuestra patria.

Lra.- Existe una vigilancia establecida por el Estado para lo referente a asuntos de orden fiscal y de orden público. Para lo primero están las aduanas y para lo segundo están los puestos fronterizos de la Policía Gubernativa.

Lr.- Siempre hay, sin embargo, quien intenta burlar esta vigilancia y a veces lo consigue y otras no. Pero...

Lra.- ¿Es eficiente y estrecha esta vigilancia?

Lr.- Muchas son las personas que han visto hacer ostentación en lugares públicos de nuestra ciudad de revistas, fotografías, ilustraciones y demás objetos editoriales que caen dentro de la más hedionda pornografía.

Lra.- Se han llegado a importar incluso películas pornográficas que se han proyectado en sesiones privadas.

Lr.- A raíz del triunfo del Alzamiento Nacional y de la constitución oficial de nuestra Patria como Estado católico, quedó cortada de raíz la producción de la pornografía dentro de la nación.

Lra.- Pero aquellos que mercadean con los bajos instintos humanos, han hallado una nueva fuente de lucro con la importación, primero solapada y clandestina y ahora abierta y descarada de las publicaciones en la que se refleja la más cruda y sucia obscenidad internacional.

Lr.- Por esto debemos levantar nuestra voz en enérgica e indignada protesta por este estado de cosas. Exigimos de las autoridades competentes una vigilancia estrecha y severísima a este respecto así como una represión tajante y eficaz.

Lra.- Va en ello la vida limpia que queremos para nuestros hijos, el prestigio de nuestra Patria y nuestra dignidad de católicos y españoles que no pueden consentir continúe este estado de cosas.

G O N G



Lr.- Para el día de San José, el Club Ciclista Ampurdanés, de acuerdo con la Concejalía Delegada de Deportes, organiza una carrera ciclista en la que se disputará el Trofeo "Francisco Guillamet Navarra", en memoria de este malogrado deportista recientemente fallecido en un desgraciado accidente de trabajo.

(sube y baja)

Lra.- FIGUERAS; CAPITAL DEL AMPURDAN.

Lr.- Semanario radiofónico dedicado a la capital del Alto Ampurdán, a cargo de nuestro redactor y corresponsal don Juan Guillamet.

S I N T O N I A

y fin de la emisión.

Viernes 7-3-1958

S I N N T O N I A

Lr.- FIGUERAS, CAPITAL DEL AMPURDAN.

Lra.- Semanario radiofónico a cargo de nuestro redactor y corresponsal don Juan Guillaumet.

:: :: ::

Lra.- MIRADOR DE LA CIUDAD.

Lr.- El semanario católico figuerense "VIDA PARROQUIAL", órgano de la Acción Católica ampurdanesa, ha publicado su número MIL.

Lra.- "Vida Parroquial", cuyo primer número data ya de unos treinta años atrás, representa algo muy entrañable en la vida figuerense y mayormente en el sentir católico de la ciudad.

Lr.- Son treinta años de lucha, con la sola interrupción del período rojo, en la liza de la prensa, llenando su tarea, según las necesidades de cada época, de informar y orientar católicamente al lector y de defender la causa de la Cristiandad, fiel a las consignas emanadas de la Jerarquía eclesiástica.

Lra.- Este número MIL CONSTA DE de ciento sesenta y cuatro páginas, ilustradas con gran profusión de fotografías y dibujos, con una magnífica portada a todo color y con un contenido denso y variado.

~~XXXX~~

Lr.- Con respecto a los trabajos que contiene, puede decirse que se trata de un auténtico número de antología, pues, además de tratar temas interesantísimos relacionados con la proyección universal del catolicismo en todos los aspectos de la vida moderna, retraza, a través de varios documentados trabajos, una trayectoria histórica figuerense desde los orígenes de la población hasta la actualidad.

Lra.- Se pretende, sin embargo, que este número marque un hito en la evolución del semanario.

Lr.- Hito en lo accidental, como es lógico, pues sus esencias son las del Cristianismo y éstas son y serán siempre actuales. Con motivo de la total reorganización de que está siendo objeto la Acción Católica en esta ciudad, es natural que el semanario entre también en ella para intensificar de un modo más efectivo todavía la labor de información y orientación católica que debe llevar a cabo.

G O N G

Lra.- NOTICIAS LOCALES.

Lr.- La Asociación "Amigos de los Enfermos", que proyecta llevar en la peregrinación de este año a Lourdes a cuarenta enfermos, está trabajando de firme para allegar fondos con los que poder sufragar los gastos que origine el pago del importe del viaje de los enfermos sin recursos suficientes.

Lra.- Con tal objeto, se ha dirigido un llamamiento a la generosidad de personas que se sientan movidas a ella, del mismo modo que se están proyectando festivales orientados a este fin.

Lr.- FIGUERENSE!!!

Lra.- Acuérdate de que en nuestra Ciudad existen muchos enfermos que sienten vivas ansias de ir a postrarse a los pies de la Virgen Blanca de Lourdes para pedir su curación.

Lr.- Ayúdales haciéndote socio protector de la Asociación "Amigos de los Enfermos".

Lra.- Para información e inscripción, dirígete a Emilio Satué, avenida del General Mola, esquina Besalú. Teléfono 1 9 2 0.

Lr.- Año Centenario de las Apariciones de Lourdes.

Lra.- FIGUERENSE!! AMPURDANES!!

Lr.- Los enfermos esperan tu ayuda para poder realizar su sueño dorado de ir a postrarse bajo la dulce mirada de Nuestra Señora de Lourdes.

Lra.- Tú puedes ayudarles! No les abandones!

G O N G

Lr.- Se ha registrado en estos últimos días una tramontana bastante fuerte que, unida al hecho de estar nevadas algunas cumbres próximas del Pirineo, ha hecho que se tradujera en un cambio brusco de temperatura, truncándose las primicias primaverales que parecían empezar a insinuarse.

Lra.- Se han iniciado las obras de derribo del edificio que antes ocupaba el Hotel Llobart, en cuyo solar se proyecta levantar una nueva edificación que contribuya a ennoblecer el conjunto urbano la cual correrá a cargo del arquitecto figuerense, profesor de la Escuela Superior de Arquitectura, don Pelayo Martínez Paricio.

Lr.- Han terminado los trabajos de poda del arbolado de nuestra Rambla y de la Avenida del General Mola, que tanta expectación han producido entre el vecindario.

Lra.- El hogar de don Antonio Nabot Fina y de doña María Asunción Pijoan de Nabot, se ha visto bendecido una vez más por Dios con el nacimiento de un varón que, en las aguas regeneradoras del Bautismo, ha recibido los nombres de Guillermo, José y Miguel, siendo padrinos en tan trascendental ceremonia don José Evangelio y la señorita Guillermina Nabot.

Lr.- Recientemente ha actuado en concierto organizado por la Asociación de Música, la eminente soprano japonesa Kunie Imai, intrepertando lieder de Cherubini, Brahms, Wolf, Strauss, canciones de Rodrigo, Leoz, Guridi y Turina y una selección de canciones japonesas de innegable encanto.

G O N G

Lra.- FIGUERAS, CAPITAL DEL AMPURDAN.

Lr.- Semanario radiofónico dedicado a la capital del Alto Ampurdán,  
a cargo de nuestro redactor y corresponsal Juan Guillemet.

S I N T O N I A

y fin de la emisión.